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８月  モニターレポート 担当出張所  山崎出張所 

担当区間 檜尾川合流点～大阪京都府境（阪急大山崎駅付近）（右岸28.2～35.4km） 

モニター実施日時 令和元年 ８月２５日（日）  夕方（時刻不詳） 

天  候 快晴  

（見出し） 

河川敷の治安と広報、道の整備について。 

 

 

 

 

 

（内 容） 

今回は三川合流地点から檜尾川分岐点まで全体を歩いてみました。 

前回炎天下の下で歩いて、熱中症になりかけたので、今回は比較的涼しい夕方に行きました。 

淀川河川公園の営業は１７：００まででしたので、移動に使った車は近くのコインパーキングに停め、水、そ

の他の用意を万全にして臨みました。 

 

淀川河川公園の営業終了とともに駐車場が閉まるというの

は、利用者にとっては若干早い時間設定かなとも思いますが、

治安の事を考えると仕方がないのかなとも思いました。 

そう思っているのは、右図のようなものを見たからです。 

淀川河川事務所が設置した用具入れの入れ物に、落書きがさ

れていました。 

これ、早めに消しておいた方が良いのではないかと思います。落書きは落書きがあるところに増えていくもの

なので…。 

やはり、河川敷にはそんなに人が頻繁に入ることがないので、夜などは人目に付かない場所となっているので

しょうか。人がいないことで心無いことをしてしまう人が少なからずいるということが、このようなことからも

伺えました。 

駐車場を２４時間開放すると、そういった人々がタムロしやすくなりますので、駐車場の営業時間は厳しめに

設定している現在の状況は、とても良いのではないかと思っています。いつもありがとうございます。 

 

また、用具入れととともに、野球場の利用に関する立て看板

を見つけましたが、この野球場の存在は結構知られているもの

なのでしょうか。 

私の方ではすみません、存じ上げておらず、「こんな施設が

あるんだ！便利なうえに結構安いぞ！」と思っていました。 

このような河川敷の施設の利用について、広く呼び掛けるこ

とで、もっと人が憩う場所になるのではないか、落書きや不法

投棄もなくなるのではと考えていました。 
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植物が夏の植物から秋の植物に移り変わりつつあり、小道に入ってい

くと、人が良く入るところの植物とは全く異なる、きれいな川に特徴的

な植物も見られました。 

一方で、小道をずっと進んでいくと、道があるはずの所が植物で埋め

尽くされていたり、せっかく整備されている道が泥で埋まりつつあった

りしていて、大変もったいない状況がありました。 

水の近くに行きすぎると危ないですが、整備されているということで

人が入っても問題ないと判断されている部分かなと思われるのですが、

現状植物が繁茂しすぎており、一般人は入れない状態となっていました。 

もし、余裕があれば（なかなかそこまで手が回らないとは

思いますが）、整備されているエリアだけでも、土を除去し

たり、道にはみ出てきている植物を刈ったりしても良いかと

思いました。 

 

淀川河川公園の営業時間について、非常に適正だと感じて

いる。 

落書きなどは放置するとさらに増えていくので、速めに消した方が良いのではないか。また、公園で利用でき

る施設について、さらに広く人々に知って貰えれば良いと感じた。 

川沿いの小道について、整備された後の管理が不十分なところがいくらか見られたので、植物を刈ったり、泥

を除去するなどの対策が必要ではないかと感じた。 

 

 

 

（意見・感想・処置等） 

 夕刻とはいえ、残暑厳しいなかでのモニター、お疲れさまでした。 

 淀川河川事務所が管理しています（実管理は、淀川河川公園管理センターに委託）「淀川河川公園」は、夏季

期間（6月1日～8月31日）は１９時まで開園しています（背割堤地区除く）が、通常は１７時が閉園時刻となっ

ています。あわせて駐車場の利用時間も公園と同様のため、おっしゃるとおり、大人には少し物足りない時間か

もしれませんが、コンビニのように２４時間利用可能となると、運営者側の人員確保、治安や利用者の安全面か

らも、難しいように思います。 

また、壊れた窓を放置すると新たな窓が割られる（落書きを放置すると新たな落書きが増える）、誰も注意を

払っていない、やがて治安の悪化にも繋がっていくというのは、有名な環境犯罪学上の「ブローケン・ウィンド

ウ理論（割れ窓理論）」ですね。道具箱の「落書き」の発見、ありがとうございます。公園管理者である淀川河

川公園管理センターに伝えるようにします。 

 「野球場」については、「淀川河川公園（島本地区）」のことと思われます。現地看板での案内のほかにも、

ホームページに詳細を掲載しています。（以下参照）知名度が低いのが残念ですが、1,230円／２時間（※10月

から1,260円）と、大変リーズナブルとなっております。野球場のほかにも、サッカー、テニスなどができる場

所もありますので、ぜひご利用下さい。 
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◆ＨＰ（淀川河川公園） 

https://www.yodogawa-park.go.jp/ 

https://www.yodogawa-park.go.jp/riyou/baseball/ 

末尾となりますが、淀川河川事務所では、河川の維持管理の一環として、日々、河川パトロールを行っていま

す。除草も大切な業務の一つではありますが、河川管理者として行う除草は、あくまで堤防の点検のための除草

であり、撮影いただいたような旧の通路（水無瀬ゴルフ場の通路跡）は、除草区間の対象外となっています。あ

わせて、人が歩くことを想定していませんので、堆積泥についても、積極的な除去は行っていません。 

 まだまだ残暑厳しい日が続いています。台風の到来もあるかもしれませんので、モニターの際には、ご注意下

さい。それでは、来月もまた、淀川の魅力あふれるレポートをお待ちしています。 

 

 

 


